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学校便り

平成３０年９月１９日号

江津市立江津東小学校長 安食 徹

２学期が始まりました
長い夏休みを終え、日焼けした子どもたちが、元気に登校してきました。校舎内に響く

子どもの声に、学校全体が生き生きと動き出し、２学期の始まりを実感します。

さて、８月１９日（日）には、朝早くから、ＰＴＡ奉仕作業で大変お世話になりました。

校庭が見違えるほど、きれいになりました。また、８月２６日（日）には、ＰＴＡ役員の

方々に、校庭の法面の草刈りをしていただきました。整備された環境の中、気持ちよく２

学期のスタートを切ることができましたこと、感謝いたします。本当にありがとうござい

ました。おかげさまで、運動会に向けて全校が一丸となり、はりきって取り組むことがで

きました。子どもたちは、大きな行事に向かい、協力し合う中で、多くのことを学び、成

長していきます。

なお一番長い学期である２学期には、運動会、市小中学校音楽会、学習発表会、ミニバ

スケットボール交歓会などの大きな行事があり、各学年においても、様々な学習活動があ

ります。最も子どもの成長を期待できる学期と言っても、過言ではないと思います。その

成長を支えるのは、竹の節のような学校行事、その間の学級での学習や生活、家庭学習や

日常生活における規律、健康安全、マナーなどへの継続的な息の長い取組であると思いま

す。学校も様々な視点から積極的な取り組みをしていこうと思いますので、ご家庭・地域

におかれましても、ご理解とご協力の程、よろしくお願い申し上げます。また、本年度は

６年生がＪＰＸに取り組んでいます。１０月２８日（日）に「道の駅」サンピコごうつに

おいて模擬店を出店予定です。（サンピコ祭り２７日～２８日）是非足をお運びください。

２学期の始業式で話したこと
江津東小学校が目指しているのは『ひとに、やさしくできる子 がんばって、学ぶ子

しんが強く、たくましい子』です。１学期の玉江大会の時、素晴しい応援でした。「友

達の活躍、幸せを心から願える」とてもやさしい子に育っているとうれしくなりました。

これからも、感謝・尊敬・寛容の心を持って、ひとにやさしくできる子に成長していっ

てほしいと思います。

さて２学期も、先生方は、全力で皆さんと向き合い、出会い続けてくださいます。決

して気持ちいいことばかりではなく、時には叱られて嫌な気持ちになることもあるでし

ょう。しかし、先生方は本気で皆さんのことを思っているからこそ、叱ることもされる

のです。どうかそのことを信じ、素直な気持ちで、みなさんも本気で日々出会い、成長

していってください。

２学期は、一番長い学期です。学習もグッと難しくなってきます。力を一番伸ばせる

学期でもあります。ですから、○ひ○が○しの中の特に「がんばって、学ぶ子」を目指して
ほしいと思います。先生方も、「がんばれ、がんばれ」と言い続けると思います。共に
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高め合っていく毎日になるはずです。

ただ、暮らしの中には辛いときもあります。先生も何度もありました。夜も寝られず、

ご飯も食べられないようなときもありました。それでも必死にがんばりました。そんな

ときに人から「頑張れ」と言われると、「これ以上頑張れなんて、ひどい」と相手に腹

を立てたり、元気をなくしたりしていました。だから本当にぎりぎりで頑張っている友

達には、簡単に「頑張れ」と言わないように気をつけることも大切かもしれません。「頑

張らなくてもいいよ、ひとまず休んでね」と言うこともあるでしょう。病院が必要なと

きもあります。

先生も被害者の道を選んだこともありました。そんなときは不平不満で心がいっぱい

になっていました。それで、応援してくれた相手の純粋な気持ちを大事にすることがで

きなかったのです。しかし、あるとき、二つの言葉を知りました。同じ「がんばれ」で

すが「願生れ」「顔晴れ」と書きます。これを知ったとき、「願生れ」は「あきらめるな！」

「顔晴れ」は「笑え！」「笑おう！」という意味だと思いました。

それならできると思いました。そうしたら「がんばれ」と言って応援してくれた人の

純粋な気持ちを大事に受け取り、少しずつ感謝できるようになり、元気になってこれた

のです。そして人は意地悪で「がんばれ」なんて言わないことがわかりました。おかげ

で苦しいときを何度も乗り越えることができました。意味付けをするのは人生の主人公

である自分の仕事、自分の責任なのです。これからも苦しいときがあるかもしれません

が、自分で自分自身を元気にできる意味を見つける力を身につけていってほしいと思い

ます。苦しいときほど、ハッとするような素晴しい意味を見つけられることがあります。

江津東小学校は、皆さんがよりよく成長できるように頑張るところです。だから先生

方はみんなで皆さんに「頑張れ」と応援します。先生方も頑張ります。皆さんも一緒に

頑張っていきましょう。「頑張れ！」「願生れ！」「顔晴れ！」

夏休みの宿題（感謝日記）
１学期の終業式で、昨年同様に全校への宿題（感謝日記）を出しました。毎日、感謝で

きる種を探そうという活動です。２学期に入ってから確認すると、昨年以上に多くの子ど

もたちが取り組んでいてくれて、とても嬉しく感じました。毎日続けてくれた子（感謝の

名人）が４２名、ほぼ毎日続けてくれた子（感謝の達人）が６名いましたので、表彰状等

を渡しました。その他の子らも、一生懸命に取り組んでくれた様子が見て取れました。

感謝は人生の最強の道標だと思います。感謝する力、物事や出来事、人のよい面、明る

い面を見つけていく力がつくと毎日が生き生きとしてくると思います。そして自分の力、

知識や技能を将来的に人や社会のために役立てたい、恩返しをしたいというような心情が

育ち、将来の夢へとつながっていくのだと思います。知識や技能などは自分や他者、社会

の幸せに役立ってこそ生きた学力と呼べるのではないでしょうか。２学期も子どもたちが、

学校で様々な経験をする中で、感謝する力、物事や出来事、人のよい面、明るい面を見つ

けていく力を養い、生きた学力へとつなげていけるよう、全職員一丸となって取り組んで

いきますので、どうかご理解ご協力の程、よろしくお願いします。
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小中合同学習会（６年生）
また、７月２７日（金）の午前には、江東

中学校で小中合同学習会が開催され１９名の

６年生児童が参加しました。中学生にていね

いに指導してもらいながら、真剣に学習に取

り組んでいました。一足早く中学生気分も味

わえた６年生にとって、思い出に残る貴重な

体験になったに違いないと思います。事後の

感想でも、「優しく教えてもらえて嬉しかった」

というようなものが多くありました。中学生

の皆さん、本当にありがとうございました。

全国学力調査の結果から
４月１７日（火）に、６年生を対象に実施された全国学力・学習状況調査の結果につい

て、お知らせします。

本校は、各教科ともに県・全国平均を下回る結果でした。基礎基本の習得に課題がある

と思います。今後、繰り返しの学習やしっかりとした定着を図るための家庭学習の充実に

力を入れていきたいと思います。また、東っ子チャレンジなどの全校的な取組も引き続き

充実させていき、並行して、しっかり考える活動を取り入れた授業への取組を継続してい

きたいと思います。今後も授業改善、家庭学習の充実を目指し、職員一同一生懸命に取り

組んでまいりますので、どうかご協力の程、よろしくお願いいたします。

東っ子チャレンジ
９月７日（金）に、２学期初めての東っ子チャレンジがありました。全校が静まりかえ

る中で、子どもたちは熱心に、国語の書き取りと算数の計算に取り組んでいました。２学

期はそれぞれの学年の学習内容が一層深いものになっていきます。２年生の九九など、基

礎基本として大変重要な内容も出てきます。

一年で一番長い２学期の間に、どのような姿

勢で学習に取り組むかは、子どもの成長に大

きな影響があります。過ごしやすい気候の中、

集中力をもって学習に取り組み、落ち着いた

学校生活を送ってほしいと思います。学校で

も指導に力を入れていきますが、ご家庭にお

かれましても、子どもの学習を支える大切な

要素となる生活リズムや健康習慣、宿題や自

主学習などの学習習慣の形成に、ご協力の程

よろしくお願いいたします。
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運動会
９月１６日（日）に運動会を開催しました。悪天候のため一日順延しての実施となりま

した。運動会が始まってからは、空が晴れ渡り、気持ちのよいコンディションの中、予定

通り無事運動会

を終えることが

できました。こ

れまで環境整備

等でご協力いただき、大変ありがとうございました。

さて、今年の運動会スローガンは『あきらめない心

を持って 最後まで仲よく 優勝目指してがんばるぞ

ー！』でした。６年生が全校の意見を集約して作成し

たものです。例年のように、運動会に向けての練習の

過程で、友達の良さを見つけて手紙を書き、『きらり

コーナー』として掲示する活動も行いました。仲間の

良いところを見つけ、心を一つに支え合い、仲間との

絆の素晴らしさを体感してもらいたいとの願いをもっ

て、指導に当たりました。全体練習などでも６年生が

自覚をもって全校を引っ張り、それに応えるように下

学年が一生懸命ついて行っていました。下学年は高学

年に対して、あこがれや敬意を持ち、高学年は下学年

に対して「今、ここで」の精一杯の頑張りを認め励ま

すという姿勢を保つことができたように思います。勝利にこだわりながらも、一生懸命に

がんばる姿をそのまま認める姿勢も強かったと思います。おかげで一人一人の笑顔や元気、

優しさが溢れる運動会になり、子どもたちの絆、団結力が一層強まったと思います。今回

の運動会が成長のバネとなり、子どもたちが今後一層充実した学校生活を送れるよう、全

職員一丸となり、教育活動に力を入れていきたいと思います。


